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ATA Nº 12/2019 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMSEA 
 
Aos vinte e um dias do mês de novembrode dois mil e dezenove, às oito horas e quarenta 
minutos, reuniram-se em reunião ordinária, na sala de reuniões da Secretaria de 
Assistência Social, sito à Rua Theófilo A. Loiola, 264, Bairro Sambugaro, nesta cidade, os 
conselheiros membros do COMSEA, conforme lista de presença para reunião ordinária, 
tendo como pauta: 1) Metas anuais; 2) Indicação Comissão Municipal do Programa Leite 
das Crianças, 3) Assuntos diversos. Estiveram presentes os conselheiros Neusa 
Brusamarello Makcemiuk, Carla Gabiatti Marcante, Susecler Pires da Silva, Irio Pirola, 
Bruna Rebonatto, Marcos Jamil Auache. Além de Geórgia Alberton da equipe técnica da 
Secretaria Executiva dos Conselhos.Neusa, presidente do COMSEA inicia a reunião, 
dando boas vindas a todos, fala sobre as metas de dois mil e dezenove, que foram feitas 
duas nesse fim de ano, o Dia D na praça e o filme sobre obesidade que foi passado para 
os pais, Neusa comenta que teve uma boa quantidade de pessoas. É questionado se o 
filme será repassado para as crianças, Bruna comenta que é um filme complexo, que 
seria mais para o público adulto, por isso dificultaria passar para as crianças. Neusa 
comenta que foi bom passar o filme para os pais, que agora podem ter uma ideia melhor 
sobre a obesidade, começando a esclarecer dúvidas, e tentar mudar a situação dessas 
crianças. Neusa cita sobre as metas do ano passado, dois mil e dezoito, que foi bastante 
falado sobre as merendeiras e não foi feito nada, ver se é preciso fazer algo ano que vem, 
também cita sobre a ação de preservação das matas e a água como alimentação, e sobre 
a ação de alimentação orgânica em parceria com a FADEP, que era um trabalho com 
alimentos orgânicos. Questiona se é para manter essas metas, Bruna diz que seria bom 
focar em outras coisas. Neusa também fala sobre as hortas comunitárias, Marcos 
comenta que são cinco escolas que estão participando, porém no momento está tudo 
parado, por ser final de ano, e deixar para o ano que vem, depois das férias, permanecer 
como meta para o próximo ano. Marcos fala sobre um projeto que ainda não é certo, mas 
que pode acontecer ano que vem, em conjunto com o Estado, que é visitar escolas, e 
escolher cinco que possuam potencial, que será disponibilizado um valor, e em seguida 
feito um orçamento, para que nas escolas determinadas, seja feita uma estufa, com 
encanamento, caixa de água, entre outro, uma estufa completa, porém depois de pronta 
vai ser necessário ter alguém responsável para cuidar depois, porém ainda não é certo 
essa ideia, e não é para colocar como meta ainda, deixar para ver mais para frente, no 
começo do ano. Neusa sugere que pode ser feita uma ação no dia internacional da 
mulher, que acontece dia oito de março, poderia ser tratado sobre a nutrição das 
mulheres, falar sobre alimentação segura, abordar um assunto diferente. Marcos cita que 
perto desta ação também pode ser feito um projeto para quem tiver interesse, com trocas 
de mudas e sementes. Irio comenta que também pode abordar sobre a alimentação das 
crianças obesas, poderia encaixar com essas ações. Marcos cita em dezembro, levará 
onze mulheres de Pato Branco para conhecer uma associação que foi criada por 



mulheres rurais, onde conseguiram uma parceria com o estado, e possuem uma cozinha, 
onde produzem compotas, entre outros produtos, e sugere que sejam feitas mais visitas 
para conhecer o local, podendo vir a ser uma meta para o ano que vem. Bruna pede se 
pode utilizar um pouco do recurso do COMSEA, para fazer alguns folders informativos 
sobre o uso do sal, com o símbolo do COMSEA, seria utilizado para educação na saúde, 
se o conselho autorizar, faz a compra, seria para distribuir nas escolas e deixar um pouco 
para Susecler ir entregando para as pessoas do programa do leite. Bruna diz que a ideia 
desses folders foi porque uma merendeira estava usando um quilo de sal por dia para 
cozinhar em uma creche, e é preciso se conscientizar sobre o uso do sal. O conselho 
aprova a compra. Susecler menciona sobre a Comissão Municipal do Programa Leite das 
Crianças, cita que precisa de alguém indicado pelo COMSEA para fazer parte da 
Comissão, e explica que as reuniões são mensais, onde são analisadas as listas de 
presença e tudo que é relacionado ao Programa Leite das Crianças. Carla e Neusa se 
dispõem para participar. Então fica decidido pelo conselho, a indicação de Carla Gabiatti 
Marcante e Neusa Brusamarello Makcemiuk para participarem da Comissão Municipal do 
Programa Leite das Crianças. Para finalizar a reunião o conselho decidiu não realizar a 
reunião de dezembro, e foi determinado que se tiver algum assunto é para conversar pelo 
grupo do conselho no WhatsApp, e se existir alguma nova meta marcar uma reunião 
extraordinária, se não deixar a próxima reunião para o mês de fevereiro. Nada mais 
havendo a tratar, encerra-se a presente reunião, e, para constar, eu, Geórgia Alberton, 
lavro a presente ata que segue anexa à lista de presença assinada por mim e por todos 
os presentes.  


